



## RENCONTRE DES MAIRES FRANCOPHONES A L'OCCASION DU XIXÈME SOMMET DE LA FRANCOPHONIE

*A l'invitation d'Anne Hidalgo, Maire de Paris et Présidente de l'Association Internationale des Maires Francophones, 250 participants et 30 Maires de capitales et métropoles d'Afrique, d'Amérique, d'Asie et d'Europe se sont retrouvés à Paris du 2 au 4 octobre 2024 à la veille du XIXème Sommet de la Francophonie. Trois journées d'échanges qui ont mis en avant la coopération et la solidarité portée par les autorités locales en Francophonie, et la détermination des élus locaux à avancer ensemble face aux grands défis de notre époque.*

### ✓ Dialogue et coopération entre autorités locales : une force pour la Francophonie

Depuis 45 ans, les Maires et Responsables des collectivités locales francophones ont construit en s'appuyant sur l'AIMF une coopération internationale particulièrement innovante et utile. Ils ont bâti des relations qui s'inscrivent dans le temps, une diplomatie des villes qui répond, par le dialogue et des partenariats concrets, aux crises et aux préoccupations quotidiennes des habitantes et des habitants : le défi climatique, l'égalité femmes hommes, l'accès à l'eau et à l'assainissement, le développement économique...

C'est pour faire valoir la force de cette coopération pour la Francophonie que se sont réunis à Paris, à l'invitation de la Maire Mme Anne Hidalgo, les Maires et représentants des villes membres du Bureau de l'AIMF : Abidjan, Bordeaux, Brazzaville, Casablanca, Cotonou, Dakar, Douala, Genève, Huê, Lausanne, Libreville, Marseille, Marrakech, Montréal, Namur, Nouakchott, Phnom Penh, Port-Louis, Québec, Yaoundé. Ils ont à cette occasion participé au XIXème Sommet de la Francophonie à Villers-Cotterêts, et adressé une **Déclaration à l'attention des Chefs d'Etat et de gouvernement** pour rappeler leur engagement, mais aussi leurs espoirs pour la Francophonie de demain.

En ces temps marqués par une aggravation préoccupante des crises et des conflits, ils ont exprimé toute leur solidarité avec les habitantes et les habitants des villes qui en sont les premières victimes, et ont eu **un message particulier envers la population du Liban et de l'ensemble du Moyen-Orient.**

### ✓ Urbanisme : porter une ambition francophone pour les villes de demain

Rencontrer, apprendre, se loger, produire, se déplacer, se cultiver... toutes ces fonctions de la ville sont influencées par les choix d'urbanisme. **Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 ont montré au monde comment il est possible de repenser et de transformer la ville** pour la rendre plus humaine, plus inclusive, plus ouverte, plus verte.

La **Conférence internationale Urbanisme en Francophonie** organisée par l'AIMF et le réseau des Instituts universitaires d'urbanisme francophones APERAU a réuni au Théâtre de la Concorde, nouveau lieu d'échanges dédié à la démocratie participative, Maires, universitaires, experts et professionnels de la ville. Elle a aussi fait une large place aux étudiants et jeunes professionnels de la fabrique urbaine, qui sont venus porter leur plaidoyer et leurs propositions. **Deux journées d'échanges de très haut niveau qui ont permis de nourrir une réflexion collective sur les enjeux et solutions pour les villes de demain.**

### ✓ Multilatéralisme inclusif, prochaines rencontres, appui aux projets des villes : les décisions du Bureau

La 102ème réunion du Bureau de l'AIMF tenue le 3 octobre sous la présidence d'Anne Hidalgo a permis de faire le point sur les démarches engagées par les villes auprès des Organisations internationales en faveur d'un multilatéralisme inclusif, à la hauteur de leur rôle dans le dialogue international et l'Agenda du développement.

Elle a validé le calendrier de l'AIMF pour une année 2025 autour du fil rouge de la résilience urbaine :

- **Rencontre fin janvier à Nouakchott** (Mauritanie) pour la mise en place d'un programme dédié au Sahel ;
- **Congrès 2025 de l'AIMF à Huê** (Vietnam) sur les enjeux du patrimoine, du tourisme durable et du changement climatique ;
- **Plaidoyer pour le soutien aux villes engagées dans la lutte contre les dérèglements climatiques et l'accès des collectivités locales à la finance climat**, alors que 2025 sera marquée par le 10ème anniversaire de la COP21 de Paris, par le Sommet mondial pour la sauvegarde des océans à Nice, et par la COP30 de Belém.

Comme il le fait deux fois par an, le Bureau a par ailleurs statué sur l'appui apporté via le Fonds de coopération de l'AIMF aux projets portés par les villes. Ce sont ainsi 1,3 million de financements qui ont été attribués pour soutenir **14 programmes structurants mis en œuvre par les collectivités locales de 11 pays** pour développer l'agriculture urbaine, l'accès à l'eau, l'énergie solaire, pour prévenir les violences basées sur le genre, pour développer le sport et la culture... **Plus de 3 millions d'habitantes et d'habitants des villes francophones bénéficieront de ces programmes.**